

EDITOR Y ADMINISTRADOR. Napoleón Briceño B. Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: las varas al Este de la Oficina Telégrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 14 DE FEBRERO DE 1911

NUMERO 2595

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salie de Génova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Oruzao, Sabaniila y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Oruzao, La Guayra, Ponce, Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase fra. 700
Segunda " " 550
Tercera " " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.
San José, 1º de Febrero de 1911

Johnson tuvo otro desafío con Jeffries

EL RESULTADO fué..... que en la oficina del que suscribe se venden los siguientes magníficos muebles en perfecto buen estado:

- 1 Ropero, sencillos y buenos.
- 1 Lavatorio Nogal, muy bonito, con marmol.
- 1 Tocado de Nogal bellísimo, con marmol y espejo.
- 2 Mesas Maceteras.
- 1 Comodin Nogal con marmol.
- 1 Aparador Cedro sencillito, imitación nogal.
- 3 Mecedoras americanas, roble.
- 1 Silla mesa, estilo alto o bajo para niño, que también es un carrito de mano, muy bonito y corrongo.
- 2 Filtros piedra hermosos con sus respectivos aparatos para sostenerlos.
- 1 Porta Flores forma mesa. 1 Mesa de noche Nogal con marmol.
- 1 Mesita cuadrada bonita. 2 Esquineros Nogal.
- 2 Juegos muy finos y bonitos para servicio de mesa; cada juego consta de 60 piezas.

Precios módicos. Una visita convencerá e inducirá

¡Única oportunidad! ¡Ganga verdadera!

Solamente "MADURITO" puede hacer esta gracia de vender muebles tan requetebonitos. Marca de Fabrica "KINIKUIHOI". San José, 28 de enero de 1911.

SAMUELE L. MADURO, Corredor Jurado y Comisionista. Esta oficina está situada frente a la Imprenta del Comercio, 25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

EL ACOBOSE

Queréis las mercaderías más frescas y puras? Queréis que se os atienda con amabilidad y cultura? Queréis lo más barato y que se os lleve a vuestra casa? Pues no vaciléis un momento y acudid al acreditado establecimiento

LA ESPERANZA DE ROGELIO BERNINI

al lado Norte del Mercado de la ciudad de Heredia y en donde encontraréis una CANTINA bien surtida con licores extranjeros y del país, separada de la PULPERIA, donde hay conservas de varias clases, buen queso y mantequilla, gran variedad de granos frescos y de buena calidad y todo género de abarrotes y ferreteria, algunos de estos artículos introducidos directamente de las mejores casas exportadoras de Europa.

Esta acreditada casa cuenta con dependientes que atenderán al público con puntualidad, amabilidad y aseo, y su dueño, que siempre está a sus órdenes, ha dispuesto llevar a domicilio todas aquellas compras que excedan de UN COLON.

Acudid y os convenceréis que indudablemente saldréis satisfechos. Esto lo dice su numerosa clientela.—Heredia, febrero 9 de 1911. 6 m.

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 11 de febrero de 1911

Tipos de cambio

A LA VISTA

Londres.....	112 o/o
New York.....	118
San Francisco.....	118
New Orleans.....	118
París.....	110 1/2
Barcelona.....	102
Hamburgo.....	108
Jamaica.....	120

IDEAL CHAMPAGNE

L. Bultaux Père. - REIMS

ALFREDO ESQUIVEL,

Agente exclusivo en Centro América.

D. 3. 1

Compañía Nacional de Seguros

CAPITAL: 630.000 COLONES

Esta Compañía asume riesgos contra incendio en todo el territorio de la República

Directorio:

JAIME G. BENNETT, Presidente. — FEDERICO TINOCO, Vicepresidente. — C. E. ROBERT, JAIME CARRANZA, MANUEL ECHEVERRÍA A., FABIAN ESQUIVEL, ALBERTO ORTUÑO, MAURICIO A. ROBLES, O. F. ROHMOSER, ANDRES VENEGAS.

E. 1º

F. Wiss.—Gerente

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra) Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20

— — — — — ida y vuelta..... " 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 o/o.—Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. I. HITCHCOCK, -- Administrador

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle del Oarmen junto a la Sombrerería del señor Bengochea, se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Cassanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica,

San José, noviembre 4.

Manuel Saldias

MUSICA!

Contando con una competente estudiantina, moderno y selecto repertorio, ofrezco desde tercieto para bailes, pasos serenatas, etc. Diríjanse a

VICTORIANO GARRO

en la Tintorería de J. Vicente Peralta al Sur del Colegio de Señoritas.

Se vende en Turrialba

el terreno denominado LA HACIENDA, con tiguio a la población. El terreno es de agricultura y consta de 50 manzanas. Se vende en lotes de diez manzanas, pagando la mitad al contado y el resto a uno y dos años de plazo, sin interés.

Para pormenores, entenderse en Turrialba con don José Navarro y en San José con don Manuel A. Serrano C.—Enero 21. 1 m.

Cables

Noticias del diez y del once

Panamá, 10.—Contestando el Ministro de Relaciones Exteriores, Olaya Herrera, un cablegrama del Presidente Restrepo, relativo al rumor de secesión de los departamentos costeros de Colombia, dice un despacho especial del Herald of Nueva York, lo siguiente: Bogotá, martes.—Los informes llegados a Washington relativos a un movimiento de secesión de los departamentos costeros del Atlántico, son enteramente sin fundamento. Nuestro Gobierno ha recibido por el contrario, manifestaciones definitivas recientes, que reforman los sentimientos de patriotismo y adhesión de aquellos departamentos que siempre están dispuestos a mantener la integridad nacional.

Las elecciones se han llevado a efecto con entera calma en toda la República, habiendo habido orden y entera libertad.

El Gobierno siempre estuvo deseoso de que el sufragio se verificara sin restricción alguna para todos los partidos políticos, los que fueron debidamente representados.

Se han dado todos los pasos conducentes a fin de mejorar la situación financiera, lo que comienza a dar sus beneficiosos resultados: la política del Gobierno, reconociendo y atendiendo todos los derechos y demanda de aquellos departamentos, especialmente en lo relativo al cuidadoso manejo de sus intereses, ha consolidado y estrechado más las relaciones entre las diferentes secciones del país, sin que haya el más ligero temor de atentado ó desigmo de secesión Olaya Herrera.

Buenos Aires, 10.—El Ministro Sornberg oficialmente rindió al Ministro Bosch las gracias por la atención y recepción hecha a la escuadra a las órdenes del comandante Farquhar.

Un huracán ha causado muchos daños, especialmente en la porción Sur-oeste de la provincia de Buenos Aires, donde destruyó unos establecimientos y haciendas pertenecientes a la Jewish Colonization Association, muriendo varios é hiriendo a muchos otros.

Río Janeiro, 10.—Ha causado aquí y en Santos gran pánico el golpe sufrido por el café con la gran baja en su precio en los mercados europeos.

Valparaiso, 10.—Circula aquí el rumor de que el Perú compró las acorazados «Ica» y «Oregón». Algunos periódicos de importancia aconsejan al Gobierno tomar nota de los grandes preparativos de guerra que está haciendo el Perú. En «El Mercurio» dice nuestro Ministro en Londres:—«Aun estando ciego se puede ver que los grandes preparativos que hace el Perú son directamente contra Chile. El Perú no tiene necesidad de fortificar el Callao, de tal modo que se haga inexpugnable, y la reciente compra de cruceros rápidos, submarinos, varios aeroplanos, cien mil rifles sistema moderno y muchísimas piezas de artillería de montaña no son para pelear con el Ecuador, es el primer reto que nos lanza el Perú.»

Vigo, 10.—El buque insignia "Indomitable", al mando del Almirante Kolville, banqueteó a las autoridades y marinos españoles é italianos, brindándose por los reyes de Inglaterra, España é Italia. La escuadra zarpó para Inglaterra.

Londres, 10.—La Cámara de los Comunes reanunció el debate contestando el discurso del trono Mr. Asquith, Chamberlain se refirió a la forma, manifestando que sentía la persistente negativa del Gobierno en modificar el sistema fiscal agregando las actuales ventajas que se derivan para el comercio británico por la preferencia concedida a los dominios británicos.

Chamberlain declaró que los unionistas pelearían hasta el último momento por la reforma de la tarifa para conseguir el triunfo. En conclusión, dijo que era imposible encontrar una secesión más propicia para valorar semejante arma para uso de las negociaciones comerciales; que el arreglo entre Canadá y Estados Unidos está concluido y uno de sus inmediatos resultados, dijo, será la carencia de los artículos alimenticios. La Gran Bretaña está amenazada con semejante pérdida comercial y se hace necesario ver como se puede remediar el mal haciendo algo que pueda balancear y mantener aquel comercio que hasta hace poco se ofrecía libremente. Ese arreglo impone un grande y profundo cambio en la política canadiense y su posición hacia la Gran Bretaña, cuyo arreglo pudo haberse hecho solamente

VEASE LA 4a. PAGINA

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

La Junta de Caridad avisa que en los billetes de lotería de los sorteos de febrero, marzo y abril, se puso por error de cálculo la cantidad de \$ 15,500 como suma de los 2,250 premios por terminación a la última cifra del premio mayor, en vez de \$ 13,500, que es la cantidad que corresponde, por ser de \$ 6.00 el valor de cada premio; y que el monto de la suma de todos los premios es de \$ 50,886 y no de \$ 52,886, como se dijo.—San José, 21 de enero de 1911.

A LOS EXPORTADORES

La Línea Atlas avisa que tendrá los siguientes vapores extras que vienen a Limón a cargar café:

Allophany..... 5 de febrero de 1911

Altai..... 19 > > >

También vendrán en iguales fechas del mes de marzo si hubiere suficiente café.

Estos vapores salen directamente para New York vía LA HABANA.—JOHN M. KEITH, Agente General.—San José, enero 14 de 1911. 1 m.

PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

El "Añojo Esterilizado"

marca "Nuestra Señora de Guadalupe"

D. 7

¡SAL!

Vendemos al por mayor en San José

La Tempestad

RAMON L. ROLDAN

y en Puntarenas los señores GUERRA & GUERRA. Enero 12.—2 m.

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puertos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa María (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y España de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

CONTINUA el discurso Baudrit

Hablan otros diputados Sesión de ayer del Congreso

Se abrió la sesión a la hora de costumbre
Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior
Continúa la discusión sobre el dictamen.
La presidencia indica a los diputados que se limiten a la discusión del dictamen y que no entren en detalles.
Baudrit.—Como el señor Vargas Calvo, echa de ver en el dictamen muchas deficiencias, no obstante su laboriosidad. Todo el mundo se pregunta si podremos pagar y la Comisión dice que sí: con la renta de aduana. Hace al respecto observaciones.
Luego analiza la situación del país y hace ver la penuria en que se halla y los signos del tiempo, que nada bueno auguran para el futuro.
La Comisión debió haber organizado un plan de presupuesto completo, al cual debía el país someterse a fin de cumplir sus compromisos del arreglo. ¿Se irán a abandonar los caminos, se suprimirán los Colegios de segunda enseñanza ó los cuarteles? Todo esto es bueno saberlo por anticipado. No es posible asegurar que el porvenir nos será benévolo y tampoco se puede afirmar que las administraciones que se sucedan dentro de los cincuenta años del compromiso sean igualmente serias. Objeta la no alteración de la tarifa aduanera.
La Comisión dice que la deuda quedará liquidada en un millón quinientas mil libras esterlinas y eso no es así puesto que en el mismo arreglo hay autorización para emitir trescientos y pico de mil libras más en bonos. Esto es un hábil juego; para que el banquero nos dé dinero sobre estos últimos bonos para responder a los primeros pagos de dos años y sin que el país se beneficie en nada, quedará debiendo, en redondo, dos millones de libras esterlinas.
Desearía que se solicitara una espera con la promesa de que el país se someterá bajo un figuroso sistema económico a fin de ir haciendo

un fondo para el servicio de la deuda.
Tinoco Iglesias.—Censura que se esté entrando en el detalle y rebate a Vargas Calvo y a Baudrit. Lee un discurso defendiendo el dictamen y pide a la mesa haga concretar la discusión sólo al dictamen. Y como anunciara que iba a rebatir otras ideas de Baudrit, el Presidente le llama a su vez la atención. Luego rebate uno a uno los argumentos de Baudrit y defiende enérgicamente el dictamen con citas oportunas.
Jiménez (Francisco).—La Comisión plantea un estado bonancible y por lo que ve y oye por todas partes la situación es muy otra porque si hay tal bonanza ¿por qué la deuda Interior crece de día en día?
Después de un extenso discurso atacando el arreglo, concluye suplicando al Directorio haga venir datos completos acerca de todas las deudas de Costa Rica.
Vargas Calvo.—Tinoco Granados lo descalificó como republicano por cuanto no está de acuerdo con el empréstito. Si ser republicano es estar sometido a un cacique, no tener libertad de criterio y someterse al servilismo y al tutelaje; él protesta de ese republicanismo, porque no puede renunciar a su libertad, a su derecho y a su criterio (aplausos).
Quiere, sin embargo, ser el mismo republicano de principios que no acepta interventores, que proclama principios y los sabe practicar, y que es devoto del programa que firmó. Así entiendo el modo de ser republicano de verdad.
En cuanto a lo que le dijo Tinoco que él se oía disparar en este asunto, hace gracia en contestarle y se guarda los términos en que lo habla en mérito al respeto que le merece la Cámara.
Se defiende de los cargos que el mismo Tinoco le hizo de que a don Máximo Fernández le daba la diputación y le explica el mecanismo de su elección, que Tinoco ignora por no haber sido antes fernandista, porque no es sino hasta última hora cuando ha ingresado a ese partido, pero que ha llegado tarde.
Tinoco.—Contesta y aclara sus cargos a Vargas Calvo.
Pinto.—Prueba que estamos en condiciones de pagar.
A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Muere un prominente hombre publico español.

Madrid, 10.—A las 9 de la mañana de hoy falleció el ilustre Costa. El círculo mercantil de Madrid, el Congreso y las sociedades mercantiles industriales y económicas de España han acordado guardar luto.
Madrid, 10.—El Sr. Costa sufrió ayer de un ataque convulsivo y fuerte ataque de uremia. Los médicos apelaron a recursos extremos, practicando le sangría é inyecciones de auro; declararon que el caso es desesperante. Tavo unos minutos de agonía, se le administró el Santo Sacramento de la extremaunción. Murió tranquilo, dulcemente, rodeado de sus hermanos y sobrinos, se le vistió de levita, el pueblo acude a dar el pésame a la familia. La muerte se la comunicó al Gobierno de Oanalejas, así como personalmente al Rey. Se le telegrafió al Gobernador de Hueva para que diera el pésame a la familia.
Madrid, 10.—Todos los diarios de España dedican páginas enteras a la memoria del ilustre Costa quien permaneció 36 horas sin hablar. Su muerte ha sido muy llorada.
Su testamento lo guardaba en una cajita con llave, la que fué inseparable; el vecindario conmovido.
Madrid, 11.—Reunidos hoy los señores Canalejas, Castillo y el Alcalde Mayor, notabilidades de España, acordaron depositar el cadáver del muy llorado Costa en el panteón de los grandes escritores, mientras se le erige un monumento digno de lo que fué en vida.
Barcelona, 11.—Lerroux considera la muerte de Costa como una pérdida nacional, como el cerebro más poderoso de su raza, y como el corazón más patriota. A Lerroux se le rodaron las lágrimas.—Los radicales le tributaron grandísimos homenajes.

Termino la revolución en Honduras. Habla el Ministro de Gobernacion de Nicaragua

Managua, 10.—Se terminó la revolución de Honduras, Dávila depositará el mando.
"Un periódico de esta localidad aseguró hará tres días que corre el rumor de que el señor Presidente de la República, de acuerdo con el señor Ministro de la Guerra, daría un golpe de Estado y disolvería la Asamblea Nacional constituyente. Por mi medio y en calidad de Ministro de Gobernación, el Poder Ejecutivo declara que no es verdadero el rumor y que uno de los propósitos más señalados del Gobierno actual consiste en respetar la independencia de los poderes públicos y acatar sus derechos y prerrogativas de conformidad con la justicia y con la ley.
El nuevo Gobierno aspira a merecer las consideraciones de los ciudadanos y del extranjero respetando la soberanía del pueblo y sus derechos inalienables.—J. M. MONCADA"
FELIPE AVILES.

Sobreseimientos APROBADOS

La Sala Segunda de Apelaciones aprobó ayer los sobreseimientos dictados por el juez Segundo del Crimen de San José en las sumarias para averiguar cómo pareció abogado Tobías Gamboa Gamboa en Desamparados; y para averiguar si se cometieron los delitos de falso testimonio y hurto en daño de Adán García y Santiago Agüero, respectivamente. Confirmó un auto decretado por el mismo Juez que declaró de competencia del Agente 1º Principal de Policía la sumaria por delitos en perjuicio de Florencio Castro Soto.

AVISOS ANTERIORES

WANTED!
An american doing business wishes a young woman to do house work and also to attend Store.
Address to John R. Corcoran—The American Shoemaker—Cristobal,—Canal Zone.—Box 46.—Febrero 11. 2 v. alt.

POR LA SALUD

Alquilo una casa grande, que consta de seis aposentos dormitorios, sala, comedor, cocina, corredores, buen baño, buca excusada, tres patios, cañería con agua abundante. Acabada de construir contra temblores con maderas y hierro perforado y con cemento en soleras, ó sea construcción de marco. Está situada en el lugar más alto y ventilado y por consiguiente el punto más saludable de esta ciudad a 300 metros de la Aduana Central, al lado del Ferrocarril a Cartago.—Entenderse con FRANCISCO CARRANZA FERNANDEZ.—Febrero 7. 8 v. alt.

LISIMACO CHAVARRIA RELOJERO SANTIAGO CHAVARRIA PLATERO

Talleres: enseguida de Lamico; Avenida Central. Los mejores trabajos del país en las ramas de relojería y platería. Honradas y puntualidad.—enero 24. 1 m. alt.

ADQUISICION VALIOSA

Los señores Asch & Bros, venden el hermoso y grande edificio, frente al Parque Victoria y donde actualmente está la famosa refrigeración "La Euzkara". Se nos asegura que hay varias personas interesadas en la compra, y que ya tienen Asch & Bros, propuestas de varios que quieren quedarse con una de las mejores propiedades de Pantarenas.—Febrero 9.

SE VENDE

La pulpería "El Ballester", magnífico negocio para persona de poco capital. Informes en el mismo establecimiento, sito este 300 varas al Norte de la Iglesia del Carmen y 100 al Sur de la Cervecería Traube. Feb. 5. 10 v.

CHEQUES PERDIDOS

Habiendo sufrido extravío una de nuestras libretas de cheques, del Banco que en esta plaza gira bajo la razón Bennett, Rojas y Fernández, del número 3351 al 4000, aplicamos al público no acepte ningún cheque, excepción de los marcados con los Nos. D 3357, D 3358, D 3359, D 3364, D 3365, D 3366, D 3367, D 3368 y D 3369.—A. ASCH & BROS.

BUENA OCASION

Se vende una casita situada a 75 varas al Norte de la Imprenta Nacional, frente a la de don gordiano Fernandez, magnífico punto Precio muy bajo. Dirigirse al ap. de correos No. 21.—enero—29. h. s. o.

CASA

—En San Pedro del Mojón, frente a la línea del tranvía y cerca de la iglesia, se vende una hermosa casa de habitación. Es de maderas y se garantiza como la más fuerte contra temblores.—Se vende amueblada si lo desea el comprador. Dirigirse al apartado número 469. Enero 25.

BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarme de esta capital para atender otros intereses, vendo mis fabricas de café y chocolate, situadas en un solo local. Avenida Central Oeste frente a Mr. Asch. En la oficina de "El Noticiero" informaran.—Enero 31.

AL PUBLICO

En la fabrica de ruedas y carretas de los hermanos Rodriguez, situada 100 varas al Sur del puente de la Fabrica Nacional, he abierto una agencia del conocido ladrillo de construcción, para vender al por menor y al mayor, fabricado en la "Ladrillera de San Pedro del Mojón" por el distinguido empresario don Rafael Segura. También encontramos de venta la afamada cal de concha. DOLORES RODRIGUEZ. Enero 25.

MADERAS DEL PACIFICO

En la caballeriza de Santiago Gillet, situada 150 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Yaca, se vende maderas del Pacifico a precios sin competencia.—JUAN GUELLE.—ENERO.—15

VICENTE FERNANDEZ MATOS Electricista

Instalación de plantas de luz eléctrica y de teléfonos etc., en ciudades y haciendas. Dirigirse al mismo, en la ciudad de Heredia.—Febrero 4. 1 m.

EN CURRIDABAT

se vende una finca constante de 5 manzanas de cafetal y una de potrero, por C. 5,500 al contado ó a plazos. Para informes dirigirse al apartado número 240. San José, enero 20 de 1911. 1 m.

AVISO

El 9 de febrero proximo vuelvo a recibir mi casa donde tengo mi negocio de caballeriza, alquiler de bestias y hospedaje. Ofrezco mis servicios en mi antiguo local a mis amigos, clientes y damas personas. También vendo un lote de buenas mulas y caballos en buena estado de trabajar, de tiro, carga y silla.—RAMÓN AGUILAR S.—Alajuela, 19 de enero de 1911. 1 m

Sigue el decomiso de objetos robados

Abangares, 13.—El sábado en la tarde fueron decomisados por el Agente de Policía, señor Campos, seis molinetes y un saco de mineral rico en las cercanías de las Juntas, no habiéndose podido dar con los poseedores. Como se ve, la actividad de Campos está reportando grandes beneficios a esta Empresa.
En la primera aprehensión hecha por dicha autoridad y la que informé anteriormente, aparecen como doce personas comprometidas.—Corresponsal.

VIDAL QUIROS ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina, esquina detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

La revuelta en Haití es sofocada

Varios fusilamientos

Cabo Haitiano, 10.—Fueron fusilados el General Millionard y 5 frailes más revolucionarios.
Puerto Principe, 12.—Ha sido desechada completamente la revolución.

Cinco dias de temporal

Sipario (Talamanca) 10 de febrero.—Lluve torrencialmente día y noche. Todos los ríos de esta región están crecidísimos é interceptando en partes la comunicación con algunos caseríos como San José de Cabecar etc.
Un puente de arco situado sobre el río Sixole, allí cerca de la frontera con Panamá y que por fortuna no se encontraba en muy buen estado, fué arrastrado por las crecientes, desapareciendo de vista. Hasta la fecha llevamos cinco días de este mal tiempo. El frío se hace insoportable. Sopla fuerte viento.—Corresponsal.

Obabita, 11 de febrero.—Hace varios días que llueve torrencialmente. Una barca de pescadores que de Puerto Viejo se dirigía a Limón, estuvo a punto de naufragar frente a la barra de este lugar. Oportunamente se le prestó auxilio y no ocurrió accidente alguno.—Corresponsal.
Limón, 13.—Han continuado las lluvias, pero de suete nuestra comunicación con el interior de la República ha cesado. Antier tarde se empezaron a recibir telegramas de diferentes lugares y ayer tarde llegó correspondencia. El servicio directo de ferrocarril, si a tiempo mejora, quedará restablecido de mañana a pasado mañana.—Corresponsal.

RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Calle del Carmen.— Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras y de los de poco valor, etc. etc. recogidos en las mejores fabricas por el mismo dueño en su reciente viaje.
El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc., todo de buena calidad y precios módicos.—Diciembre 13. 1 m.

Registro en una casa sospechosa

Teniendo sospechas el Director de Policía de que en una casa conocida de esta ciudad se juega a los dados, ordenó el domingo hacer un registro en ella.
Al efecto, a las doce del día citado efectuó ese registro el Jefe de la Primera Sección acompañado de seis pollzones.
Practicada esa diligencia encontró la policía una mesa grande, redonda, con banquillos al rededor y un armario en el que había una frazada, una sábana y catorce churros, pero no había allí ninguna persona, aunque sí señales de haber estado en esa habitación pocos momentos antes bastantes individuos.

EN LA MASCOTA
se vende heno de buena calidad y moladura de plote con maíz, excelente alimento para animales.—M. A. GUTIERREZ.—Enero 31. 20 v.

Todas las ventajas indudables

que ofrecemos a nuestros clientes pueden resumirse en lo siguiente:

MAS GANANCIAS positivas para SU dinero; cortesía, cordialidad y buen trato para TODOS; seguridad absoluta para SUS depósitos y estabilidad en nuestros negocios.

PODEMOS ASEGURAR que todos nuestros clientes están completamente satisfechos de nuestros servicios y deseamos tener en UD. UN NUEVO CLIENTE SATISFECHO, para lo que lo invitamos a entrar en negocios con nosotros hoy mismo, no importa su magnitud ó el lugar de la República en que se encuentre. Siempre sabremos atenderle como acostumbramos.

Siempre pagamos intereses así:
En cuenta corriente..... 6 o/o anual
En Certificado de Depósito:
A la vista A 1 mes plazo A 3 meses plazo A 6 meses 6 más plazo
6 o/o 8 o/o 9 o/o 10 o/o

AGENCIA EN CARTAGO: Nicolas Casasola Ortiz
MIENTRAS LO PIENSA, VENGA!
Bennett, Rojas y Fernandez

Accidente a un coche

Al salir de la caballeriza de don Gaspar Ortuño el coche de propiedad y servicio particular de este señor, se desbocaron los caballos. El cochero hizo lo posible por detenerlos, pero sin resultado alguno. Después de correr como 250 varas, el vehículo chocó contra un poste de la luz eléctrica y se hizo pedazos.
El coche iba sin pasajeros y el cochero resultó ileso.

Mannel Sáenz Cordero
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha frente al Teatro Nacional con el Lic. don Cleto González Viquez. Ap. 138. San José, enero 15

Cinco meses para componer un reloj

Hace como cinco meses que el señor Sixto Porras dió a componer un reloj al señor Miguel Madrigal.
Desde entonces el señor Porras está en espera de su reloj y cada vez que pasa por él al taller de Madrigal éste le dice que no lo ha compuesto.
Por ese motivo, Porras se quejó ante la policía, la cual citó a Madrigal ante la Agencia Segunda para ventilar el asunto.

HARINA MEDALLA DE ORO
LA MEJOR
POR MAYOR Y MENOR
La Gran Vía

Hecho de sangre en un pueblo—Detalles del suceso

Santo Domingo de Heredia, 12 de febrero.—En el barrio de San Miguel de este Cantón, Gerardo Gutiérrez Cascante, lesionado a Rumaldo Mora González, quien así como los testigos presentes del hecho, lo describen así:
Encontrándose Gutiérrez Cascante, su hermano Bernabé del mismo apellido, Pedro Barquero, Juan Bolaños, Napoleón Soto y Gabriel Rojas, en el billar de este último, situado en el expresado distrito de San Miguel, todos conversaban en buena armonía, cuando el señor Bernabé indicado sacó en el acto su cuchillo y comenzó a hacerle tiros a Mora, pero mediante la intervención de los demás lo desarmaron sin que hubiera causado daño alguno.
Poco rato después, Gerardo, armado de un cuchillo, y sin ningún motivo, decargó dicha arma sobre Rumaldo, hiriéndole dos heridas, y huyó.
El Médico del Pueblo reconoció a Mora y le encontró dos heridas situadas una en la región parietal izquierdo y la otra en la base palmar, quej sacarán: la primera en doce días y la segunda en quince, salvo complicaciones, dejando cicatriz visible é impedimento relativo de por vida para el movimiento de los dedos anular y meñique.
El indiciado confiesa haber dado a Mora dos cintarazos con su cuchillo, con los cuales supo después que lo había herido, agregando que con el lesionado no tiene ningún antecedente.—Corresponsal.

AGENCIA EN CARTAGO: Nicolas Casasola Ortiz
MIENTRAS LO PIENSA, VENGA!
Bennett, Rojas y Fernandez

Una obra de importancia sobre el Río Segundo

Está próximo a armarse sobre los respectivos bastiones, un puente de acero, recién llegado al país, que se colocará sobre el Río Segundo, en un paraje próximo a la población de Barba y que pondrá en comunicación a esa villa con los pueblos de San Joaquín de Heredia, San Pablo, San Pedro de Barba, etc.
Las dimensiones de este puente son de veinticuatro metros noventa y cinco centímetros de largo por tres metros cinco centímetros de ancho y dos metros cuarenta y tres centímetros de altura.—La obra ha sido sacada a licitación.

Sesion de Corte Plena

Elección de Jueces interinos. Renuncias y nombramientos. Una suspensión. Indultos y conmutaciones

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer, resolvió lo siguiente:

Se aprobaron los nombramientos de los señores Ramon Rojas Corrales para Notificador Interino del Juzgado Primero de lo Contencioso Administrativo, en lugar del señor Ignacio Merino Padilla, á quien se dió licencia por un mes; Ismael Jiménez Castro, escribiente de la Alcaldía Tercera de San José; en reposición de Claudio Castro Saborio, cuya renuncia fué aceptada; Ismael Sancho, escribiente interino del Juzgado Civil de Cartago; Rudecindo Vargas, escribiente interino de la Alcaldía de Tres Ríos; Jesús Quirós Quirós, escribiente interino de la Alcaldía de Zarcero; Felipe Acevedo Carmona, prosecretario del Juzgado de Santa Cruz, en sustitución de Aristóbulo Rodríguez que goza de permiso; Gilberto Herra y Rodolfo Castañal, escribientes interinos, el primero del Juzgado de San Ramón y el segundo del Juzgado Civil de Alajuela.

Se permutaron en sus puestos, siempre que rindan nueva garantía, los señores Nicolás Cortés González y Juan García García, Alcaldes San Rafael de Heredia y Barba, respectivamente.

Se otorgó licencia por ocho días al Juez Civil de Cartago Licenciado Jorge Herrera Pant y se nombró en su lugar al Secretario del Juzgado, señor Daniel Guzmán Calvo.

Se aceptó la renuncia presentada por el señor Enoch Bolaños del empleo de Secretario de la Alcaldía de Tarradellas.

Se nombró al señor Rafael Ortiz Alvarado para Notificador del Juzgado de Limón.

Se invistió con el carácter de Prosecretario al escribiente de la Alcaldía 3a de San José, Alberto Sáenz Esquivel.

Se nombró al señor José Barrantes López para Secretario y Notificador de

la Alcaldía de Carrillo, en lugar de Salvador Rojas Teorilo que renunció.

Se informó favorablemente en las solicitudes de rebaja de pena de Catalino Sánchez López y Jesús Estrada Villegas, y en igual sentido en la de Alfredo Valverde Meza para que se le comute en confinamiento la pena de presidio que cumple.

Se leyó un memorial suscrito por los empleados del Juzgado y Alcaldía de Puntarenas en que piden aumento de sueldo en atención á las actuales circunstancias de vida en aquel puerto. Se dispuso tomarla en cuenta al formular el nuevo presupuesto.

Se nombró al Lic. Abraham Mayorga Rivas para Juez interino de Liberia, y en caso de que no acepte, al Secretario del Juzgado, durante el tiempo que emplee el Juez propietario en la visita anual á las Alcaldías de su jurisdicción.

Informando el Juez de Santa Cruz que salió de aquella villa á instruir una sumaria por homicidio perpetrado en la persona de Justo Ruano, se acordó llamar en su reemplazo al Alcalde del mismo cantón.

Resolviendo la queja elevada por el señor Manuel Antonio Espinosa Calderón contra el Licenciado Recaeder Dobies Sáenz en el concepto de Alcalde 1º de Heredia, se declaró sin lugar la revocatoria del nombramiento recalcado en el expresado señor Dobies y se acordó suspender á dicho Alcalde del ejercicio de sus funciones, por el término de ocho días.

Se aprobó el nombramiento hecho en el señor Andrés Jiménez Pino, para escribiente de la Alcaldía 2a de San José, en lugar del señor Miguel López que disfruta de permiso.

Se dió informe desfavorable en la instancia de Zoila Cruz para que se le indulte de la pena de arresto que decreta en Santa Cruz y en igual sentido se informó en el memorial de Marciano Zúñiga Pereira para que se le comute por confinamiento la pena de presidio que compurga.

Un nuevo Resultado

DE UN TURNO

HECHOS DE LA POLICIA

Desamparados, febrero 13.—Bastante animado y concurrido estuvo el turno que ayer se celebró en esta villa á beneficio del templo, dando un producto de \$ 1,200.

No faltaron bochinchos y pleitos, por lo que el Jefe Político le hizo tres disparos de revólver, en medio de la numerosa reunión de gente que habla, á Rafael Jiménez, afortunadamente sin herirlo.

Jiménez salió huyendo porque trataba la policía de capturarlo, cosa que no se logró y por eso le hizo los disparos el político.

Hoy mandaron á prenderlo en su casa, pues vive en San Rafael de este cantón, y se le impuso una multa de treinta colones.

Por el mismo motivo de golpes y pleitos, la policía para capturar á Adán Rojas le hizo varios tiros de revólver. En la noche Rojas se fugó de la cárcel y hoy se ordenó su captura. Lo andan persiguiendo sin tomarlo. Es vecino de San Antonio.

A Urbano Vega le impusieron \$ 40 de multa por portar un cuchillo de carnicero. El pendejo se presentará con un escrito al Gobernador de esta provincia, pidiendo revisión de la sentencia, que lo condenó.—Corresponsal.

TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR
Abogado y Notario

Tiene su bufete en la 2a. Avenida Oeste 50 varas al Oeste del Barrio de don Juan Rafael Mata, en el despacho del Licenciado don Luis Castro Ureña. San José, enero 17, 1911

Noticias

varias por cable

Buenos Aires, 12.—La exportación de carne de reses en enero de este año fué de 334,706 libras y 405,873 de carnero, con un total de 200,626 y 221,441 respectivamente en enero de 1910.

Río de Janeiro, 12.—El Gobierno ha resuelto traer los restos del diputado German Haslecher, ex Gobernador de Rio Grande, muerto en Turín. El Ministro de Finanzas ha resuelto la traslación de conversión de fondos del «Banco de Rothschild» al «London Bank», quien paga el 2 p. 8.

Montevideo, 12.—Llegó Blucher, han desembarcado parte de los turistas portemericanos quienes pasaron por la ciudad. Asegúrase que Battle Ordéñez será nombrado candidato á la presidencia apoyado por el Gobierno. El señor Ordéñez llegará por el próximo vapor. Las autoridades guardan secreto respecto á su misión. Supónese que sea con el propósito de levantar una nueva revolución, debido á que la oposición está dispuesta á impedir su elección y aun á capturarlo si fuese necesario.

Valparaiso, 12.—Tanto el Presidente como el Ministro de RR. EE. fueron entrevistados hoy acerca del rumor de la compra de los acorazados «Ow» y «Obregón», y manifiestan que ellos no tienen conocimiento de tal venta al Perú, que esa noticia no se ha confirmado y creen que Estados Unidos, que profesa igual grado de amistad á todos los países latinoamericanos, procediera con tal parcialidad con un país como el Perú que sólo anda buscando modo de chocar con el pacífico Chile.

Juárez Mujica fué nombrado ayer para llenar la vacante que dejó en Washington el malogrado Ministro Aníbal Cruz.

Ayer levó ancla el yate americano «Veulgia», hacia el Norte, el cual estaba aquí haciendo carbón.

San Petersburgo 12.—Parece que se abrigaba aquí el temor de que invadiera la plaga bubónica neumonia, el cual se ha convertido en realidad, según un informe de Plaza que dice que fué encontrado un marino procedente de una de las provincias de Lejano Oriente, sufriendo una enfermedad que tiene todas las apariencias de la bubónica. Han sido aislados cinco carros del tren, conteniendo 124 pasajeros, los que han sido rodeados por un guardia militar.

Berlín, 12.—El Profesor Harbos, ha descubierto un nuevo procedimiento para utilizar el nitrógeno atmosférico para la producción de amoníaco, con tan buenos resultados que el amoníaco sintético se pondrá de venta en los mercados.

Berlín, 12.—Los periódicos anuncian que ha terminado la escasez y alto precio del radium, porque el profesor Otto H. Hübner, de la Universidad de Berlín ha obtenido una sustancia efectiva que dentro de poco tiempo la Academia de Ciencias tendrá 250 mil gramos. Los que se dedican á la producción de la nueva sustancia radiactiva lo hacen por medio del producto del manufacturado gasterium, llamado mesothorium, combinado con más propiedades radiactivas, que corresponde á la del radium.

Aunque esta última sal cuesta tres veces más que la primera, Alemania puede producir anualmente diez gramos de mesothorium, que son iguales á la entera producción anual en el mundo de sal radium en la actualidad.

Madrid, 12.—El Rey salió para Alicante acompañado de Canalejas y comitiva. Fueron á despedirlo su familia y altos funcionarios, haciéndosele los honores de ordenanzas.

Petersburgo, 12.—A consecuencia de la huelga de estudiantes, se han cerrado las universidades de Berlín y Moscon.

Dover, 12.—El incendio aviva. El vapor «Littuanian», después de mucho trabajo fué apagado. Los daños causados son inmensos.

Liverpool, 12.—El vapor inglés «Zerim» trajo los tripulantes del vapor español «Archer», que se hundió en el Cabo Finistegre.

Kiortov, 12.—Encayóse la barca italiana «Forsicella», procedente de Río Janeiro en la bahía Runaway.

Comunicado

Rectificando

Voy á referirme á una corrección que en tal «Socialista italiano» no inserta en la «Hoja Obrera» del 5 de febrero, y á la cual no me había referido antes porque mis muchas ocupaciones hasta ahora me permitían ver.

Comenzaré exponiendo mi duda de que sea un italiano quien tal escribe, porque al principio no más se despaacha con la cantidad con que casi todos los americanos de estos países, reciben á los extranjeros. «Que en su país tuvieron hambre y que ella los hizo fugitivos para buscar en otras latitudes el sustento».

Yo aseguro que ni el Sojo de los extranjeros aquí residentes abandonaron su país espantados ante el fantasma del hambre. Uos por desos de aventuras y los más, cogañados ante las bellas perspectivas que presenta esta América, ornada con los fulgores de la distancia, pero que por desdicha no son más que perspectivas, pues á estas horas, la América es una niña indigente.

Y aseguro también que ese que se disfrazaba con pseudónimo de «Socialista italiano», no comprende lo que es abandonar su hogar é ir á plantar su tienda de lucha en otro continente.

Después, con marcada sorna, dice que hemos banquetado al Rey, «pero que» (más ó menos) «debemos acordarnos que en nuestra patria sólo reina la miseria» etc.

En este párrafo también asoma las orejas el mentido extranjero, que rehuye firmarse porque de seguro no tiene autoridad moral bastante para hablar contra poderes muchos veces venéficos. Y digo así porque un italiano muy bien sabe que año tras año, en Italia, hay un superávit que cae en las arcas nacionales, y en virtud del cual se rebajan, cada vez más, los impuestos que sobre los obreros pesan, hasta tanto que nuestro obrero allí, no es, como aquí se lo imaginan, un miserable explotado, sino un trabajador con buen sueldo, que le asegura un porvenir, y con derechos asegurados que la monarquía italiana les concede, para despecho de los obreros que, habitantes de estas repúblicas verdaderamente nominales, son víctimas de desigualdades y vejámenes.

Yo también, antes de venir á estos países, donde mucho se habla y poco se hace, soñaba con repúblicas, por que las consideraba en forma de Gobierno ideal; pero después que he asistido á la diaria escena de estas repúblicas, penderas y arruinadas donde hay poderes y débiles; después que he comprendido que esto no es más que un bello nombre ocultando una triste y vergonzosa realidad, después que tanta injusticia y tanto despotismo he visto, aquí donde se habla de soberanías, prefiero las monarquías que, como la italiana, son progresistas.

Ese tal «socialista italiano» no sabrá, por ejemplo, que allí en Italia el Congreso se reúne no pura y exclusivamente como aquí, cuando el Ejecutivo lo convoca, sino cuando él mismo lo estima conveniente.

Aquí, por lo menos, cuando se da el

caso de crisis ministerial? Nombrados los ministros por el Presidente, aunque esté contra la voluntad del pueblo abieramente, se mantienen hasta cuando lo disponga el señor Presidente. Allí se mantienen hasta que el pueblo quiere sostenerlos, ni un momento más.

Aunque no deseo figurar como rico, soy uno de los más pobres de los que asistieron al banquete, y de los que niego la eficacia de la milicia como medio civilizador, pero como razono mis aspiraciones, comprendo que Italia, para defenderse, necesita estar armada hasta que sus vecinos también lo estén.

Quizá ese socialista es de los que dicen «nuestro» cuando no tienen, y cuando poseen algo; ese y los demás cargos estarán gravitando sobre él mientras esté oculto tras ese pseudónimo.—CONSTANTINO ALBERTAZI.—San José, 10 de febrero de 1911.

6º OBSEQUIO A MIS CLIENTES

- 1. Victor Manuel Obregón
 - 2. Francisco Cruz Acosta, Alajuela
 - 3. Levi Arce R.
 - 4. Sadi Laporte.
 - 5. Corte de pantalón: Octavio Saborio.
 - 6. Corte de chaleco: Celso Chavarría, Pacaca.
- Cuatro vestidos regalados: además un pantalón hecho, un corte de chaleco fantasma y uno de pantalón. Todo eso lo obtendrá usted si ahora en un colón semanal: este obsequio lo podrá recibir antes de 46 semanas y de todos modos a las 46 semanas recibirá un flux hecho al gusto de usted.
- Suscribanse todos los días en mi sastrería o con mis agentes: Maximiliano Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Ramón Ramírez, Cartago; Francisco Herrera A., Escazú; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, cantón de Mora.
- Sastrería Ricardo Muñoz M.**
- Calle Central, 50 varas al Norte de Central. Acepto órdenes por correo. Apartado 435.

Daños del TEMPORAL

La población de Estrada se ahogó. Más acá de Matina, entre la milla 23 y la 27, la vía férrea se cubrió como 30 centímetros de agua.

El puente Barbier, que separa á Matina de Esperanza, sufrió serios daños. El puente Bisky, sobre el río Banano, está inseguro. Allí hay un gran lavado que abarca media milla.

Ayer pudieron pasar los pasajeros que venían de Limón y viceversa, con trasbordo en Las Lomas.

UNA DICTADURA

Buenos Aires, 10.

Mensajes privados de Avucación dicen que el presidente Jara disolvió la legislatura y proclamó la dictadura porque el Congreso rehusó obedecer una órdenes, al ser interrogado sobre la inversión de los fondos. Algunos de los hombres prominentes salen del país.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Oncina: 50 varas al Oeste del Parque Central de esta ciudad, frente al depósito de Gas de don José Pinto. San José, 12 de febrero de 1911

Mientras duerme le hacen un robo

Limón, 13.—Mientras dormía Joselyne Frazer Brathford, le sustrajeron del bolsillo un reloj de oro estimado en treinta y cinco colones.

Resultó indiciado un jamalcano, pues según aseguran unos paisanos suyos le vieron el reloj en su poder y al saber que se le buscaba huyó en un tren bananero para Siquirres é hizo traspaso á otra persona del reloj hurtado.

El indiciado alega su inocencia y asegura que los testigos que han declarado en su contra, indujeron á Frazer á que le atribuyera á él la ejecución del delito, porque aquellos le profesan odio, según lo ha oído decir.

El Juez del Crimen conoce del asunto.—Corresponsal.

Ghocan

2 embarcaciones

Puntarenas, 13.—Vinieron el vapor «Oariari» de regreso de Bebedero, y aunque el viaje lo hacia de noche, la claridad de la luna permitía ver á larga distancia. Sin embargo, el vapor chocó con una lancha de vela que trafa rumbo contrario.

La colisión produjo seria alarma en los pasajeros, pues no era para menos, sentir repentinamente, de noche y en medio golfo, los efectos de un choque inesperado.

El vapor no sufrió avería alguna; de la lancha no se puede decir lo mismo porque el «Oariari» después del choque siguió la marcha sin detenerse, y por eso no se sabe si la embarcación de vela sufrió daños ó no.—De «El Pacífico».

Pasajeros

para Centro América

Exportación de bananos

Zarpó de Puntarenas para San Juan del Sur el vapor «Ciudad de Panamá». Pasajeros: Alejandro Soto H., Josefa Ana de Darce, E. Szabo, Presb. J. M. Vargas, Phopham Armando, J. M. Oastillo, Víctor Manuel Obregón, G. E. Schlotterh-usen y familia, Mario Robbioni, J. Esceloto, Amadeo Ferreras, J. Acetuso, E. Usualti, Aníbal Torres, Miguel Rabone, L. Crutlagor kl, Samuel Goodman y Raúl Cortés.

Carga: 1363 sacos de café en oro con 83853 kilos, 664 sacos de café en pergamino con 51214 kilos. Correepondencia: 7 sacos y 5 paquetes.

Salió de Limón para Nueva Orleans el vapor inglés «Greenbrill» con 36626 racimos de bananos y 16 sacos de correspondencia.

Zarpó de Limón para Nueva Orleans el vapor inglés «Cartago». Pasajeros: Carlos Ramírez, M. C. Tuite y señora, H. O. Robbins, D. Marguirre, Marta Wendorff y W. Bain. Carga: 39773 racimos de bananos. Correepondencia: 2 sacos.

CRONICA

La apreciable
y distinguida señora doña Adela Jiménez v. de Tinoco, hermana del señor Presidente de la República, se encuentra bastante delicada de salud. Que mejor pronto sea nuestros deseos.

Fuerte temporal
De Heredia nos comunican lo siguiente:
Ayer (domingo) tuvimos lo que se llama una verdadera tempestad; viento muy fuerte, truenos y retumbos lejanos. Hoy amaneció el cielo más despejado y ya no hace viento.

Cambio de pena
El Poder Ejecutivo declaró ayer imprecendente la petición de Manuel Marín Oárdenas, para que se le permita descontar en la cárcel de Cartago la pena de 45 días de confinamiento en Grecia, que se le impuso.

Nacimientos.
Angela Carmen del Rosario, natural de Angelina Gómez; Juan Rafael del Socorro, legítimo de Mariano Oubaro y Emilia Asturias; Inominada legítima de Juan Rafael Rodríguez y Ana Alvarez; María Josefa del Rosario, legítima de Demetrio Romero y Juana Sánchez; Angelina, legítima de José Marín y Rosa Salas; Paulina de la Concepción, legítima de Francisco Zeledón y Teresa Mora; Juileta Angela, legítima de Francisco Fayth y Elena Bonilla.

Pasaportes
Guillermo Sturbery, para Panamá.

Hoteles
Imperial Entraron K. A. Stisser, de Nueva York; George L. Tuoher, de Limón; James B. Ernst, de Juan Villasa.

Internacional.—Entraron A. Orazo, de Turrialba.

Defunciones
María Chacón, de 40 años, Cartago; Ana Quirós, 49 años, Catedral; Florentino Quesada, 1 año, Hospital; Fenecla Brenes, 4 días, Merced; Juan Rafael Madrugal, 7 años, San Sebastián; Inominada, Rodríguez, Merced.

Demente
Previo el dictamen del Médico del Pueblo doctor Barrionuevo y del examen del médico del Asilo Chapul, ingresó en este establecimiento la demente María Rosales Guardia.

Vagos
Ayer recogió la policía 26 individuos á quienes se les acusa por vagos. De estos, 12 fueron puestos en libertad por haber comprobado que son trabajadores.

Delicada operación en la Casa de Salud

El señor Domingo Pierantonelli, del Paraíso, fué operado el sábado último en la Casa de Salud por los doctores Eduardo Uribe, Vicente Castro Cervantes y Alejandro Pirie.

Era de tal gravedad el estado del enfermo que á todo trance se imponía la operación, la cual se llevó á cabo felizmente, como todas las que se encuentran á las hábiles manos y al talento del Doctor Uribe que tan alto tiene su buen nombre, lo mismo que la fama de la Casa de Salud.

Después de operado quedó muy bien el señor Pierantonelli y su estado ayer era bastante satisfactorio por lo que se prevee un pronto y positivo restablecimiento.

Elegante CARRO

Desde la semana pasada ha tenido necesidad la Fábrica de Traubs de poner al servicio de la ciudad el nuevo y elegante carro wagón para distribuir sus cervezas y frescos.

El consumo de los productos de esa afamada fábrica aumenta cada día más y más, y pronto tendrá que doblar el número de carros para mantener siempre á la misma altura su buen servicio.

Tanto la cerveza como los frescos de Traube, son los más conocidos, los más generalizados y los que más se solicitan por su inmejorable calidad.

Notas de policía

Al ser requeridos por la autoridad los hermanos José y Toribio Mora Villalta para que salieran de un establecimiento, se le impusieron al policía y le quitaron el cuchillo y se lo quebraron. Por tal falta se les impuso una multa á cada uno de \$ 20.00.

La señora Fidélina Amador le sustrajeron del bolsillo de su traje \$1.00 atribuyese ese abuso á Alberto Díaz V.

Fué detenido Vidal Salazar por escándalo en su casa, estar ebrio y faltarle á su esposa.

Por riña fueron penados Beltrán Zamora y Arturo Romero Flores.

La menor María Alvarado se hurtó del tramo del señor Juan Piedra Sánchez, en el mercado de esta ciudad, dos canas de. Se le dió cuenta al padre de la niña, señor José Alvarado, para que procediera á lo que convenia.

A don Jesús Arroyo le llevaron de su tienda dos pares de zapatos. La policía detuvo á Rafael Badilla por sospechas.

Ramón Vasquez López está preso porque se quedó con \$ 215, valor de unos huecos que le dió la señora María Cordero para que vendiera.

Asesinato EN CARTAGO

Cartago, 13.—Julian Vargas, de Taras, fué muerto pocos minutos después de recibir seis tremendas heridas. Preso Alejandro Gutiérrez por asegurarse que es el hechor. El cadáver de Vargas fué traído al departamento de la policía para ser reconocido por el médico y el juez del Crimen.—Corresponsal.

La Voz de la Experiencia



La Opinión de un Sabio Médico

LÉASE Y RECUÉRDASE

"La Emulsión de Scott es sin duda la mejor y en mi larga práctica la he venido usando con los más brillantes resultados, por cuya razón la recomiendo a cuantas personas vienen donde mi en busca de salud y muy especialmente a los tuberculosos y enfermos afectados de las vías respiratorias en general.

"Esta medicina, no solo es segura en su aplicación sino de absoluta confianza, sabiendo que no contiene substancias que perjudican como el guayacol y la creosota."—DR. JOSÉ M. HERNANDEZ, San Miguel de Allende Gto.

No olvidar los consejos del sabio Dr. Hernandez y cuando haya que comprar Emulsión pídase siempre Emulsión de Scott Legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK



Ninguna es legítima sin esta marca.

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azúcar de la. á	¢ 10 00	el quintal (diez colones)
" " 2a.	8 00	" (ocho colones)
" " 3a.	7 00	" (siete colones)

5 % de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS — Itinerario para ENERO y FEBRERO de 1911

Sarnia.....	9 de Enero	Sarnia.....	6 de Febrero
Prins Joachim.....	16 "	Prins Joachim.....	13 "
Sibiria.....	23 "	Sibiria.....	20 "
Prins August Wilhelm.....	30 "	Prins August Wilhelm.....	27 "

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado a nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 a 25 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Kingston, y cada semana para Colón. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH

En San José y Limón

The Costa Rica Electric light & Traction Co. Ltd.

Esta Empresa arrienda por un año el derecho para colocar anillos en los carros del Tranvía, en el lugar conocido para ello.

Se solicitan propuestas que pueden ser dirigidas por escrito a la oficina, situada en los altos de la Botica de don Mariano Jiménez R., antes del 10 de febrero próximo.—San José 22 de enero de 1911.—15 v

por la indiferencia inacción del gobierno. El Ministro de Comercio, Mr. Sidney Burton, replicó. El gobierno no se arrepiente de no haber cambiado o modificado el arreglo y mucho menos en vista de que la reforma de tarifas no afecta en nada al país ni al imperio; el arreglo canadiense es una buena lección objetiva, pues demuestra los errores y peligros de las relaciones fiscales que la oposición desea establecer entre el Canadá y Gran Bretaña.

El Ministro de las Colonias Mr. Lewis H. Russell dijo: «No hay razón para creer que el Canadá esté deseoso de someter las cuestiones concernientes a sus negocios internos al conocimiento de otros poderes, y téngase entendido que es imposible que la legislación sea completa si no se hace efectivo el arreglo entre E.E. U.U. y el Canadá, de consiguiente se tomará el tiempo que fuese necesario.

Washington, 10.—El comité industrial de la exposición, en el Senado resolverá por unanimidad de votos que San Francisco de California era el lugar apropiado para la exposición que tendrá lugar en 1915 con motivo de la inauguración del Canal de Panamá. Al mismo tiempo habrá una revista naval en Hampton Roads, a la que se invitarán a las demás naciones a que envíen sus flotas.

También habrá en Washington celebración oficial. A las flotas que concurrirán a Hampton Roads se les invitará para que continúen el viaje a San Francisco por vía del Canal de Panamá.

Melilla, 10.—Dos soldados del batallón disciplinario se decertaron, pero la policía indigna los capturó heridos.

Buenos Aires, 11.—Comentando la Prensa la rivalidad que se ha establecido entre la harina americana y la argentina, debido a la reducción de tarifa para la primera en los derechos de aduana, dice: en nuestro concepto, la reducción de la tarifa es más política que comercial y económica; este procedimiento ha desagradado a Río Branco, quien está tratando de aumentar las relaciones con Estados Unidos. La desesperación que se notaba entre el gremio agricultor, especialmente en el ganadero, ha desaparecido con el reaparecimiento de las lluvias, pues estaban muy preocupados con la gran falta de forraje que esperaban por la suspensión de las lluvias, pero ahora todos están de buen humor; no tenemos noticias de Paraguay. De Formosa avisan que es cierto que Jara estableció la dictadura y disolvió el Congreso, proclamando a Ortiz como Presidente, mientras él queda en el interior de la guerra.

Río Janeiro, 11.—Osmelo Lamprea ex-Ministro de Portugal, está para llegar a hacerse cargo de la Dirección del nuevo Banco. El ex-Presidente Pechanha salió para Europa.

Madrid, 11.—El señor Blasco ha marchado a Valencia con el propósito de dar varias conferencias en los pueblos de aquella región en las que les explicará a los labradores la clase de vida en la Argentina. Les enseñará las muestras y productos argentinos, incluso maíz y alfalfa. En el curso de tres meses ha recibido Blasco Ibáñez 29,000 peticiones para abandonar la patria y marcharse a la Argentina.

Nueva York, 11.—Los telegramas de El Paso, relativos a la revolución de Méjico y sus movimientos, son contradictorios. Cada correspondiente fantasea a su antojo, contradiciéndose enseguida, pero lo cierto es que los revolucionarios no tomaron a Ciudad Juárez como creían y que las fuerzas gubernistas están esperando refuerzos de armamento y de gente. Con bastante frecuencia están librándose combates pero los resultados no se saben.

Osaka Haitiano, 11.—Fueron fusilados dos oficiales revolucionarios.

Washington, 11.—En caso que el Senado no discuta el tratado yanqui-canadiense en las presentes sesiones, Taft lo convocará extraordinariamente con ese fin.

Nueva York, 11.—Se lanzó al agua el submarino más grande americano, destinado a hacer grandes cruces en el gran océano sin convoy, mide 161 pies de largo, de ancho 13 con 325 toneladas; su andar es de 14 nudos sobre el agua y 19 y medio sumergido, se armará de seis tubos torpederos, teniendo Santa Bárbara. Lo comandará el Comandante Whitnig.

Washington, 11.—La Cámara aprobó con 141 votos contra 39 la disposición que autoriza el gasto de 500 mil dólares anuales durante un decenio para adquirir y construir edificios para las embajadas y legaciones americanas.

Washington, 11.—El Senado y la Cámara de Diputados aprobaron el gasto de dos millones de dólares para honrar la memoria de Lincoln; se nombró una comisión que decida si se hace un parque, un boulevard ó un monumento.

Berlín, 11.—El Comité del Reichstag adoptó la reforma a la Constitución de Alsacia y Lorena, que permite a aquellos territorios entrar a formar parte del Imperio con los mismos derechos de cualquiera de los Estados Federales.

La carta del Gobierno no les concedía representación en el "Bundesrath" por el temor de tocar la espinosa cuestión del Balance en el poder de aquel cuerpo.

Berlín, 11.—En la plaza de armas han tenido lugar las importantes pruebas con el rifle reformado que arroja un proyectil que revienta en el aire produciendo una brillante luz como la llama de investigación.

Washington, 11.—El Contralmirante Skay, en la batalla naval de Santiago de Cuba el 3 de julio de 1898, se resbaló en la calle sobre el hielo, rompiéndose dos costillas y causándole heridas internas.

Washington, 11.—Se desmiente el

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *S. Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

JARABE DE RABANO IODADO DE GRIMAULT Y C^{IA}

Depurativo por excelencia

PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS

VENTA AL POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.

"DES ROSES"

PERFUME

V. RIGAUD. PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

HOTEL CENTRAL

SAN JOSE, COSTA RICA

Habitaciones cómodas y ventiladas

Excelente mesa y cantina bien surtida

Precios módicos Precio módicos

Conzi & Ferrando

PROPIETARIOS

CENAS EN NOCHES DE FUNCIONES

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

rumor que se hizo circular en San América relativo a que el Perú había comprado los acorazados Iowa y Oregon.

AVISOS ECONOMICOS

SE ALQUILA una casa grande, cerca del Parque Central. Entenderse con don Eloy González, en "La Nacional".—Enero 31. 15 v.

Señores, el techo de zinc mata No muera antes de tiempo!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, migrañas, padecimientos, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: consérvese su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha, conforme a los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montesillos, de Alajuela.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 20. 6 m.

ALQUILO una casa regular por el lado del Colegio de Señoritas. Entenderse con Francisco Jiménez en el Banco de Costa Rica ó con Pánfilo Fernández en la hacienda La Inocencia.—Enero 3 10 v.

DESEO comprar \$ 5,000 (cinco mil dólares) con buena garantía hipotecaria y a módico interés. Para informes diríjase a esta Administración.—Enero 27. 1 m. alt.

SE ALQUILAN dos casas, una de alto. Entenderse con don José Aris, frente al Colegio de Señoritas.—San José, enero 22.

TIP. DE EL NOTICIERO